
DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     
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siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     
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semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     
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transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     
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humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
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hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     



DOMINGO DE PENTECOSTÉS (A) 
NUEVA VIDA EN EL ESPÍRITU 

Mayo 27/28, 2023 
En el Antiguo Testamento, sólo aquellos que fueron escogidos por Dios para guiar 
al pueblo en diversas capacidades fueron llenos del Espíritu de Dios. Ejemplos 
fueron Moisés y los setenta ancianos (Nm.11:24-25), Saúl y David (1Sam.10:1-8; 
16:12-13), Zacarías e Isabel (Lc.1:41&67); Juan el Bautista, María y Jesús mismo. . 
Pero el profeta Joel profetizó que vendría un tiempo en que incluso los esclavos y 
siervos serían llenos del Espíritu Santo y eso fue lo que sucedió el día de 
Pentecostés. El descenso del Espíritu Santo reemplazó a la fiesta judía de 
semanas, también conocida como Pentecostés. 
 
Jesús prometió enviar el Espíritu Santo sobre Sus discípulos para ser su ayuda, 
Abogado y Maestro. Hoy celebramos el cumplimiento de la promesa que Cristo 
les hizo. Este día es también el cumpleaños de la Iglesia y la renovación de la vida 
de los discípulos de Jesús. El día de Pentecostés, las vidas de los discípulos se 
transformaron y se convirtieron en personas totalmente diferentes. 
 
El Espíritu descendió sobre ellos como lenguas de fuego, lo que significa que 
fueron purificados y se les dio el poder de expresión. En ese día, la unidad de la 
humanidad que se perdió en el momento de la construcción de la Torre de Babel 
fue restaurada. Era por eso que aquellos que estaban presentes de diferentes 
áreas podían escuchar a los apóstoles hablar en el idioma del otro. 
 
El Espíritu llenó a los discípulos de sabiduría y conocimiento, y pudieron recordar 
y entender todo lo que Jesús les enseñó. También entendieron bien las Escrituras 
proclamadas por Moisés y los otros profetas de la antigüedad. Los discípulos ya 
no tenían miedo de los líderes judíos, y proclamaron el mensaje de Cristo con 
valentía y audacia. 
 
Su amor mutuo aumentó y a partir de ese momento comenzaron a compartir 
cosas en común. Recibieron diferentes dones para ofrecer diferentes servicios y 
obras para construir la comunidad de creyentes. "A cada uno se le da la 
manifestación del Espíritu para el bien común".  Se volvieron desinteresados y 
amables. Al igual que su Maestro, Jesús, no se defendieron, sino que perdonaron 
a quien los maltrató. Sus vidas hablaban más acerca de Cristo y la esperanza de 
salvación. Tenían una nueva opinión y percepción sobre el mundo y lo que ofrece. 



Se dieron cuenta de que lo que el mundo ofrece conduce principalmente a la 
condenación y no a la salvación. 
 
No hay manera de que podamos ser cristianos fieles sin la ayuda del Espíritu 
Santo. Cuando el Espíritu de Dios dejó a Sansón y Saúl, fue un desastre para ellos. 
Incluso los apóstoles no podían vivir verdaderas vidas cristianas cuando Jesús 
estaba con ellos. Fue después de Pentecostés que las cosas cambiaron en sus 
vidas. 
 
La celebración de hoy es importante para ti y para mí porque es una celebración 
de nuestro propio bautismo y confirmación. Hemos recibido el Espíritu Santo 
como lo hicieron los apóstoles. El Espíritu nos ha dotado con los dones que dio a 
los primeros cristianos. ¿Nos ha unido el Espíritu como sucedió el día de 
Pentecostés cuando tres mil fueron bautizados y se reunieron como comunidad? 
¿Estamos unidos en Espíritu? ¿Hemos permitido que el Espíritu guíe nuestra 
forma de vida? ¿Qué tan generosos y amables somos? 
 
¿Qué tipo de regalo he recibido para ayudar a construir esta comunidad de la que 
soy miembro? ¿Sé siquiera que tengo un don espiritual especial del Señor? Una 
vez que he sido bautizado y confirmado como cristiano, tengo uno o más dones 
del Espíritu Santo. Esto se debe a que el Espíritu Santo es un regalo de Dios y Él 
viene sobre nosotros con Sus dones. A los apóstoles se les dio el poder de 
perdonar el pecado, sanar y hacer otros milagros, ¿qué puedo hacer para ayudar 
a otro cristiano? 
 
¿Estoy viviendo una nueva vida en el Espíritu o todavía soy controlado por la 
carne? El mensaje de San Pablo a los Gálatas debería ayudarme a evaluarme a mí 
mismo. "Las obras de la carne son obvias: inmoralidad, impureza, lujuria, idolatría, 
hechicería, odio, rivalidad, celos, ira, egoísmo, disensión, facción, envidia, 
embriaguez y cosas por el estilo...  
Los que hacen tales cosas no heredarán el reino de Dios". Luego dio el fruto del 
Espíritu: "amor, gozo, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, 
mansedumbre, dominio propio" (Gálatas 5:16-22). ¿He crucificado mi carne con 
su pasión y deseos?     


